

Football/Deuxième division anglaise

# Ecuélé Manga avec Cardiff City va goûter à la Premier League



Bruno Ecuélé Manga peut se préparer pour la division supérieure.

**S.A.M.**  
Libreville/Gabon

**CARDIFF** City, club gallois qui évolue en deuxième division an-

glaise, a validé hier le dernier ticket qui permet d'accéder directement à la Premier League. Bruno Ecuélé Manga et ses compères se sont assurés la deuxième place du Championship, et rejoignent

Wolverhampton, qui s'est emparé de la première position à trois journées de la fin de ce championnat. Cardiff city et Ecuélé Manga n'ont "pas gagné contre Reading (0-0) mais (ont) profité de la défaite

de Fulham, (leur) dernier rival pour le deuxième ticket direct pour la PL (3-1 à Birmingham). Fulham (3e) disputera les barages d'accession avec Aston Villa (4e), Middles-

brough (5e) et Derby County (6e)", a précisé hier le journal l'Equipe. Cardiff City va retrouver la Premier League quatre ans après l'avoir quittée sur une 20e place en 2013-2014. Pour réussir ce retour dans l'élite, il a fallu que l'entraîneur Neil Warnock transforme complètement le système tactique qu'utilisaient jusque-là les "Bluebirds" (Les oiseaux bleus, surnom de Cardiff). Avec des moyens limités, reconnaissent certains. Sa principale stratégie a été d'utiliser un schéma en 5-4-1. Dans cette configura-

tion, Warnock a eu recours à trois défenseurs centraux dont Bruno Ecuélé Manga qui, au final, a connu une belle saison. Le Gabonais avait rejoint le club gallois en 2014. Son dernier renouvellement de contrat le lie désormais à cette équipe jusqu'en 2019. S'il reste, Ecuélé Manga va enfin goûter à la Premier League dont le rythme est bien plus élevé qu'en Championship. Et surtout retrouvera, dans l'élite, Pierre-Emerick Aubameyang, Mario Lemina et peut-être Ibrahim Ndong.

## Natation/Assemblée générale électorale du bureau exécutif de la Fégana

### Crésant Pambo plébiscité

**UNIQUE** candidat, Crésant Pambo a été réélu à l'unanimité pour un deuxième mandat à la tête de la Fédération gabonaise de natation (Fégana). Samedi dernier au siège du Comité national olympique du Gabon (CNOG). Nous y reviendrons.

## Lucarne

### Engrenage

LA parenthèse (au reste pas vraiment enchantée, CF Mounana nous ayant fait une fanny : six matches sans glaner le moindre point) s'est refermée aussi rapidement qu'elle s'était ouverte. Presque un accident de parcours, en somme. Car c'est une nouvelle fois sans les clubs gabonais que se disputent depuis le week-end écoulé la phase de poules des coupes africaines, confirmant l'anonymat dans lequel est désormais plongé notre football de clubs et qui, plus grave, pourrait se prolonger, vu la situation du sport roi chez nous. Qui, en effet, oserait se projeter vers des lendemains plus souriants alors que le Championnat national d'élite est à l'arrêt depuis sept semaines et qu'on ne voit pas de signaux indiquant une reprise à plus ou moins court terme ? Comment pourrait-il, de toute façon, en être autrement, sachant qu'en cette année de Mondial, les épreuves domestiques doivent avoir rendu leur verdict dans une dizaine de jours, c'est-à-dire un mois avant le coup d'envoi du rendez-vous de Russie ? De quoi confirmer le constat d'un enterrement sans fleurs, ni couronnes de ce National-Foot saison 2017-18 que nous dressions dès l'annonce de sa suspension début mars. A moins qu'il ne soit relancé au lendemain de la Coupe du monde, à la mi-juillet, c'est-à-dire à un moment où débute généralement la préparation en vue de la saison... suivante. Mais serions-nous réellement à une incongruité près ? Après tout, il va bien falloir résoudre la question posée par la désignation de nos représentants sur la scène africaine pour la saison 2018-19. On a peine à imaginer que cela puisse se faire à partir d'un championnat qui aura tout juste bouclé son pre-

mier quart, six petites journées seulement ayant été disputées. Et comme plus personne n'entend parler de la Coupe du Gabon dont est normalement issu notre ambassadeur en Coupe de la Confédération... Quelle serait l'attitude de la Caf s'il lui parvenaient, pour les prochaines Ligue des champions et Coupe de la Caf, les noms de l'US Bitam et l'AO CMS, l'actuel leader du National-Foot et son dauphin, alors qu'il y avait encore trois fois plus de points à distribuer au moment de l'arrêt du National-Foot ? Quelle serait d'ailleurs la réaction des autres participants à notre championnat si la décision devrait être prise sur une base aussi fragile ? Une telle décision ne relèverait-elle pas, d'une certaine manière, de l'arbitraire ? Toutes ces questions montrent le terrible engrenage dans lequel se trouve aujourd'hui prisonnier notre football. Et aussi longtemps qu'il ne saura pas s'en dégager, il continuera d'accumuler un retard dont on peut se demander s'il n'est pas d'ores et déjà rédhibitoire. Nos clubs ne sont-ils pas déjà condamnés à passer par les tours préliminaires ? Et saison après saison, l'opposition se corse, au point de les voir systématiquement s'y casser les dents. A contrario, la progression chez les autres est régulière. Un exemple : Horoya AC qu'affronta la saison dernière CF Mounana en Coupe de la Caf est cette saison en Ligue des champions. Une campagne qu'a bien débuté le champion guinéen, vainqueur 2-1 samedi à Lomé de Togo-Port, dont c'est le baptême du feu à ce stade de la compétition. La spirale est presque sans fin. Et nos instances ne paraissent pas capables d'y opposer la moindre parade.

M. A.



CAISSE NATIONALE DE SECURITE SOCIALE

**DIRECTION GENERALE**

**COMMUNIQUE**

(Portant Paiement des Pensions du mois d'avril et du 2<sup>ème</sup> Trimestre 2018 pour les retraités de l'Estuaire)

La Caisse Nationale de sécurité Sociale (CNSS) informe les retraités de la Province de l'Estuaire, régulièrement payés par le biais de la Postebank, et ceux payés trimestriellement que le paiement des pensions s'effectuera **du 4 au 10 mai 2018 de 7h30 à 15h30**, ainsi qu'il suit :

- les pensionnés dont les montants sont inférieurs à 100.000 FCFA seront payés en espèce à la Direction Régionale de BIKELE et à l'Agence d'Owendo ;
- ceux dont les montants sont supérieurs à 100.000 FCFA seront payés par chèque au Centre de Paiement situé à l'immeuble BATAVEA à côté du siège de la CNSS.

A cet effet, il leur est demandé de se présenter aux lieux sus indiqués munis de :

- ✓ Une pièce d'identité (Originale et Copie) en cours de validité (CNI, Passeport, Carte de Séjour) ;
- ✓ Un ancien bulletin de paiement.

**NB : Les récépissés des cartes nationales d'identité sans photo ne seront pas acceptés.**

Fait à Libreville, le 23 AVR. 2018

Le Directeur Général



Dr. Nicole ASSELE

Notre ambition : mieux vous servir

Boulevard de l'Indépendance • B.P. 134 Libreville - Gabon  
Tél : (+241) 01 79 02 00 • Fax : (+241) 01 74 64 25 • Centre d'appels : 1432  
www.cnss.ga • facebook.com/nationaldesecuritesocialesgabon • twitter.com/cnssgabon

